

ATA N.º 14/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.06.12

1 -----Aos doze dias do mês de junho do ano de dois mil e dezanove, nesta vila de
2 Bombarral e no salão nobre do edifício dos Paços do Município realizou-se uma
3 reunião pública e ordinária da Câmara Municipal de Bombarral, com a presença do
4 Senhor Presidente da Câmara Ricardo Manuel da Silva Fernandes, do Senhor Vice-
5 Presidente da Câmara Nuno Alexandre Gomes Vicente, e dos Senhores Vereadores
6 Patrícia Alexandra Costa Pereira de Paula, Vítor Manuel Ferreira da Fonseca, José
7 Manuel Gonçalves Vieira, Nuno Manuel Mota da Silva e Rosa Maria Bastos Gonçalves
8 Guerra. -----

9 -----Secretariou a reunião a técnica superior Ana Rute Mil-Homens Martins. -----

10 -----Pelas 15:07 horas foi a reunião declarada aberta pelo Senhor Presidente da
11 Câmara. -----

ATENDIMENTO AO PÚBLICO

12
13 **0420. Joaquim Marcos Henriques:** Presente o senhor Joaquim Marcos Henriques,
14 residente na Estrada Vale do Pato em Vale Covo, disse “são dois os assuntos que me
15 trazem aqui à reunião pública. Um primeiro que seguramente não vão estranhar é o
16 mesmo da última vez acerca de 4 meses, 120 dias que eu cá estive e que questionei a
17 câmara, e nomeadamente, o senhor presidente de câmara, e que foi respondido com
18 clareza sobre os assuntos dos quais eu questionei e que por uma questão de tempo
19 estivemos a aguardar relativamente à despoluição da linha de água na localidade de
20 Vale Covo, nomeadamente entre a Rua do Futuro e o coletor das Águas do Oeste na
21 altura, agora Resioeste. Nestes últimos dias não tanto, mas naqueles dias onde
22 efetivamente esteve muito calor e mais uma vez, os cheiros nauseabundos têm sido
23 muito frequentes e é um problema de saúde pública. A infestação de alguns
24 bicharocos tem sido cada vez mais premente e, nesse sentido mais com uma ressalva
25 de que não sei se o senhor presidente e a câmara está informada, se o está ainda
26 bem, mas praticamente todas as moradias daquele complexo habitacional que está a
27 sul da linha poluída já está praticamente vendida, ou seja, todas as 20 habitações
28 estão praticamente todas vendidas, faltam apenas três e é nesse sentido que vinha
29 tentar recolher, para além das informações que vêm em ata e que tenho seguramente,
30 até por defeito a curiosidade sempre de ler se para além dessas já existe alguma
31 situação mais esclarecedora para além daquelas expropriações que a Câmara
32 Municipal tinha dado andamento.” -----

33 ----- O senhor Vice-Presidente disse “vejo que está elucidado dos passos que
34 decorreram. É verdade que numa 1.ª fase foram notificados os interessados dando a
35 conhecer a intenção da Câmara bem como da avaliação do perito judicial. A Câmara
36 Municipal teve acesso ao respetivo relatório de avaliação e foram publicados no jornal
37 local e em edital que deverá ser do conhecimento geral. Temos que obedecer à
38 legislação e seguir-se-á uma publicação em Diário da República da planta e da
39 declaração de utilidade pública emitida pelo senhor Secretário de Estado das
40 Autarquias Locais declarando que o legalmente exigível é um procedimento habitual e
41 tem que ser cumprido, depois irá se proceder à abertura do concurso e poderei fazer
42 aqui uma salvaguarda, se algum dos proprietários nesta fase, caso queiram, ainda
43 assim se pronunciar numa outra perspetiva já o deviam ter feito, mas de qualquer das
44 formas pode fazê-lo pela via dos mecanismos legalmente previstos, neste caso, via
45 judicial, mas isso não impede o seguimento do habitual procedimento que é o que
46 estamos a fazer. A Câmara Municipal irá lançar o concurso e como é do conhecimento

ATA N.º 14/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.06.12

47 geral está enunciada em orçamento para o presente ano e temos toda a intenção em
48 iniciar a obra, obviamente ainda este ano, seguindo os trâmites legalmente previstos.”-
49 ----- O senhor Joaquim Marcos Henriques disse “agradeço o esclarecimento já que
50 efetivamente mais alguns passos foram dados, assim farei chegar a quem me tem
51 pressionado, nomeadamente aos demais interessados e que sabem por inerência que
52 eu vinha cá e posso também informar as pessoas. O outro assunto é um assunto um
53 pouco mais delicado porque sinceramente, eu não pensaria alguma vez ter que trazer
54 este assunto a uma reunião de câmara. Aqui dirijo-me diretamente ao senhor
55 Presidente e já como garante público dos direitos dos cidadãos e dentro dos direitos
56 cívicos que nós cidadãos temos, digo isso porque até por uma questão diferenciada
57 entre a amizade que posso nutrir pelo senhor Presidente como pessoa, e isso é uma
58 coisa, outra coisa são questões políticas e nas questões políticas posso concordar ou
59 posso discordar com o senhor Presidente. Às vezes quando ocupamos os lugares
60 públicos temos que saber diferenciar, e reconheço isso ao senhor Presidente, o que é
61 a política e as politiquices que é um entretenimento que às vezes nós temos na rua de
62 desabafos, a política, essa é mais séria e é aí que nós temos de ter alguma
63 credibilidade em termos de política para que possamos ser viabilizados até pela
64 opinião pública. Dito isto e entrando diretamente no assunto que tem a ver com as
65 pessoas portadoras de deficiência e nomeadamente dos direitos que lhes assiste,
66 aliás, queria saudar a iniciativa do senhor Presidente com a criação do gabinete para a
67 inclusão social certamente que haverá outras responsabilidades em outros
68 vereadores, e recorro ao senhor Presidente que realizou-se à cerca de 14 anos a esta
69 parte, nomeadamente no dia 21 de Novembro de 2003 uma comissão para a inclusão
70 social no âmbito do ano Europeu para a pessoa portadora de deficiência na altura
71 presidida essa comissão pelo senhor Presidente da Assembleia Municipal, e atual
72 também Presidente Dr. Jorge Gabriel Duarte Catana Martins. Na altura, em 2003 ano
73 Europeu para a pessoa portadora de deficiência, todos os Presidentes de Juntas de
74 Freguesia e o Presidente da Câmara fizeram parte dessa comissão, como outros
75 elementos também portadores de deficiência. Dito isto, qual o porquê da minha
76 indignação? Há sensivelmente 3 meses dirigi-me ao senhor Presidente da União de
77 Freguesias de Bombarral e Vale Covo para que junto ao registo civil ser feita uma
78 marcação de um lugar de estacionamento onde ali está colocada sinalização vertical.
79 Já na altura, eu então como autarca tinha solicitado a documentação que faz fé nesta
80 casa e na União de Freguesias, a pedido do registo civil em que foi solicitado um lugar
81 de estacionamento para pessoas portadoras de deficiência naquele lugar até pela não
82 sinalização horizontal e só ter sido colocada a sinalização vertical que está a criar
83 alguns embaraços às pessoas, nomeadamente já tive o cuidado de falar até com o
84 senhor comandante da Guarda Nacional Republicana de que havia ali um problema,
85 porque muitas vezes e devido à dificuldade de estacionamento naquela zona, as
86 pessoas não portadoras de deficiência estacionam naquele local e porque é que foi
87 posta ali. Ainda esta semana aconteceu noutra local de estacionamento que estão a
88 derivar diretamente para a via pública onde uma pessoa com um equipamento como o
89 senhor Roque que estava com a porta aberta a por a sua cadeira de rodas e estava
90 um outro carro estacionado e o trânsito ficou parado a aguardar. Mais, não
91 salvaguarda a integridade física da pessoa portadora de deficiência quando deve ser
92 transportado para o passeio e não para a via pública, mas quem assim o fez lá saberá

ATA N.º 14/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.06.12

93 da razão. Portanto, dizia eu ao ler as atas e depois de questionado o senhor vereador
94 na altura que tinha esse pelouro, mais concretamente na ata número 4, e constatando
95 que nada era feito àquele estacionamento, questionando porque é que não estava a
96 ser pintado ao contrário de outros que o foram com o símbolo de pessoas portadoras
97 de deficiência cheguei à conclusão e vi na ata número 4 a seguinte redação “o senhor
98 vereador Vítor Fonseca disse “Relativamente ao reparo do Senhor Vereador Nuno
99 Mota gostaria de lhe perguntar porque é que mandou colocar um sinal de
100 estacionamento para deficientes/mobilidade reduzida ao lado do registo civil.” Não há
101 mais nada na ata. Como cidadão portador de deficiência e proprietário de um local
102 comercial naquele sítio, e já agora só mesmo a atalho de foice, como sabe, senhor
103 Presidente, para o licenciamento daquele estabelecimento foi preciso pagar o direito
104 ao estacionamento na via pública de 2 lugares que custaram 2.000 euros, mas isso é
105 para o licenciamento do estabelecimento e até não querendo levar isto muito para
106 caso pessoal, mas fica intrigado um portador de deficiência e dos quais um também
107 frequentador daquele local como de outros locais do concelho do Bombarral. Acho e
108 muito bem, é um direito que nos assiste e eu não vou questionar o porquê desta
109 resposta, não vou porque não vou ter o atrevimento de questionar as pessoas pelas
110 suas respostas que são em reunião. A única coisa que eu queria dizer é que, e
111 desculpem a minha franqueza que eu não sei falar de outra maneira, as pessoas
112 quando vem para os cargos públicos, quando não sabem tem que pedir ou perguntar.
113 Na lei n.º 48/2017 da Assembleia da República publicada a 7 de Julho, depois vou
114 deixar esta documentação, diz que as entidades públicas que disponham de lugar de
115 estacionamento destinado a utentes devem assegurar a disponibilização de lugares de
116 estacionamento gratuitos para pessoas com deficiência em número e características
117 que cumpra o disposto nas normas técnicas para melhoria da acessibilidade das
118 pessoas com mobilidade condicionada e, por outras palavras, como todos nós
119 sabemos, as acessibilidades e o lugar de estacionamento naquela entidade pública
120 não existe, nomeadamente no acesso ao registo civil, mas isso é um problema deles,
121 porque estão a infringir a lei, o problema da Câmara Municipal que é quem
122 disponibiliza os lugares públicos na via rodoviária, mediante propostas deve
123 disponibilizar lugares para pessoas portadoras de deficiência, o que foi feito na altura.
124 Mais, eu acho que foram palavras infelizes por isso me dirijo diretamente ao senhor
125 Presidente que eu sei que tem uma especial sensibilidade para o assunto que eu
126 estou a falar até por inerência. Seria responsabilidade da Câmara, talvez para
127 ultrapassar essa situação, criar ainda mais espaço para disponibilizar a essas pessoas
128 portadoras de deficiência, e não, como eu disse há pouco, de enviar recados e gastar
129 energia, de não confundir entre a política e politiquices. É por isso que eu tenho esta
130 mágoa e não pude vir antes por questões de doença e estava a aguardar que a
131 questão que eu fiz ao senhor presidente da União de Freguesias, Sérgio Duarte
132 tivesse tido eco, não sei se a fez chegar, mas isso já é outra coisa, fi-lo através da
133 minha palavra ao vir diretamente falar com as pessoas.” -----
134 ----- O senhor Presidente da Câmara disse “Muito obrigado Joaquim Marcos
135 Henriques, posso imaginar que estas palavras tenham o significado que lhes quis
136 transmitir, sem dúvida nenhuma. De facto, disse e muito bem, para mim, como é
137 lógico, como nos conhecemos há muitos anos e por formação profissional isso tem um
138 significado profundíssimo em mim próprio, no entanto, julgo que essas palavras que

ATA N.º 14/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.06.12

139 foram registadas na ata número 4, provavelmente não traduzirem o que lá está e,
140 como tal, pode ter havido aí alguma incompleta passagem para o papel, uma vez que
141 não me lembro do senhor vereador Vítor Fonseca, tenha querido traduzir algum,
142 digamos, que sentimento de desconfiança em relação à colocação do sinal, quero
143 querer que estamos todos imbuídos e que somos pessoas de bem, aliás, aproveito
144 para dizer que se assim não fosse o senhor vereador Vítor Fonseca nunca poderia
145 fazer parte enquanto cidadão de uma direção como a da Associação Humanitária dos
146 Bombeiros Voluntários do Bombarral, à qual pertence à anos, ou seja, dá também o
147 seu tempo em prol de causas do socorro e humanitárias e, como tal, tenho por ele
148 grande estima e consideração e um grande respeito enquanto pessoa, certamente que
149 o que está traduzido no papel não traduz o sentimento que Joaquim Marcos Henriques
150 aqui referiu, no entanto, tenho a dizer que compreendo a sua referência a estas
151 situações e que, de todo em todo, da minha parte pode ter a certeza absoluta que tudo
152 farei e que estou a fazer nomeadamente com situações, que e como compreende,
153 estamos em política, estamos numa sessão de câmara, mas não podemos olvidar a
154 relação que nós dois temos há anos e, portanto, nesse contexto, não é com a
155 celeridade que queria, mas temos planos, candidaturas para obviar, para facilitar e
156 começámos a fazer alguns passeios para ligar a parte comercial até lá cima às
157 escolas e às partes também desportivas tanto do pavilhão como da piscina, ou seja,
158 há um sem número de situações que nós queremos, de facto, fazer concretizar,
159 efetuar em prol das pessoas com a mobilidade dificultada ou reduzida. Portanto, nessa
160 situação, farei o meu melhor para concretizar e ultrapassar essa situação.” -----
161 ----- O senhor Joaquim Marcos Henriques disse “Esta situação não é de maneira
162 alguma, qualquer caso pessoal entre mim e o senhor vereador Vítor Fonseca, também
163 não é de maneira alguma minha intenção e nunca o farei, até pelo conhecimento que
164 tenho também do vereador Vítor Fonseca, pôr em causa a sua honorabilidade, nunca,
165 não é isso que estamos a falar. A única coisa que me trouxe aqui e, mediante o que
166 está ali escrito e mediante o que não foi feito e perante uma resposta daquelas e a
167 criação de um gabinete para a inclusão social e, nomeadamente, algumas atitudes
168 que estão a ser tomadas ou que foram tomadas, para bem das pessoas portadoras de
169 deficiência, nomeadamente a repintura dos locais, foi só isso que me trouxe cá.
170 Nunca, e isso eu gostava de frisar, nunca iria pôr em causa a honorabilidade nem o
171 seu contributo a outras associações ou coletividades do nosso concelho. Já o conheço
172 há tempo suficiente para não confundir, como eu disse há pouco o cidadão Vítor
173 Fonseca e o cidadão Ricardo Fernandes com o senhor vereador Vítor Fonseca e o
174 senhor Presidente Câmara Ricardo Fernandes, gostava que isso ficasse bem claro. Só
175 mesmo para terminar o Centro de Informação da Europa Jacques Delors definiu uma
176 estratégia europeia para a deficiência 2010-2020, e que é a necessidade de criar
177 condições para um melhor acesso a produtos e serviços e uma participação
178 assegurada a todos os cidadãos com deficiência poderem usar de todos os benefícios
179 inerentes ao facto de serem cidadãos europeus na garantia da remoção de barreiras e
180 participação da vida pública e é efetivamente poder junto dos fundos comunitários
181 promover candidaturas de forma que como o senhor Presidente disse que pudessem
182 ser erradicadas, isso é o que está escrito e que temos direito, não só porque o senhor
183 Presidente quer ou outro qualquer elemento da Câmara, mas sim porque temos
184 direito, nós todos como cidadãos.” -----

ATA N.º 14/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.06.12

- 185 ----- O senhor vereador Vítor Fonseca disse o lugar em causa não reúne as
186 condições para o fazer isto porque a rua tem um só sentido e se a pessoa com
187 deficiência quer estacionar ali aonde foi colocado aquele lugar tem dificuldade para
188 sair do carro, e o senhor vereador Nuno Mota já disse que não tinha nada por escrito
189 que justificasse aquele lugar. A pessoa com mobilidade reduzida para sair do carro
190 não o pode encostar muito e, não deixando o carro encostado o carro fica na estrada,
191 e só por isso, não é viável. -----
192 ----- O senhor Joaquim Marcos Henriques disse “senhor vereador permita-me de o
193 contradizer e aliás, se quiser, eu convido-o a ver que se eu colocar lá o meu carro com
194 a porta aberta dá perfeitamente para sair e para os carros circularem na mesma. Eu já
195 fiz essa experiência e, efetivamente, é melhor este sítio do que na Avenida Inocência
196 Cairel Simão, mas isso podemos demonstrar, não há nada como irmos lá, convidamos
197 um cidadão que se desloque em cadeira de rodas e você vai ver perfeitamente que se
198 abrir a porta na sua totalidade não interrompe o trânsito e a pessoa pode sair do carro
199 na sua cadeira de rodas perfeitamente.” -----
200 ----- O Senhor Presidente da Câmara disse “sem dúvida nenhuma que estamos
201 todos imbuídos do mesmo espírito que é o espírito de tornar mais fácil a legítima
202 mobilidade de quem tem, digamos, a sua locomoção diminuída ou no caso de cadeira
203 de rodas inexistente.” -----
204 ----- O senhor vereador Nuno Mota disse “o senhor vereador Vítor Fonseca disse
205 que não existia um documento, eu não disse que não existia um documento o que eu
206 disse foi que não tinha havido uma deliberação da câmara.” -----
207 ----- O senhor Presidente da Câmara disse “Joaquim Marcos Henriques agradeço
208 imenso a intervenção. Quero apenas referir e sublinhar que vamos rever todas as
209 situações e ver se é possível ainda assim acrescentar mais espaços de
210 estacionamento porque sem dúvida nenhuma que é legítimo, é um direito que assiste
211 à pessoa portadora de mobilidade reduzida. Vamos rever também a situação do lugar
212 de estacionamento para mobilidade reduzida no largo da Igreja.” -----
213 **0421. Maria Helena Soares:** Presente a senhora Maria Helena Soares, residente no lugar
214 da Salgueirinha, freguesia do Carvalhal disse que gostaria de perguntar porque é que
215 os autocarros da rodoviária não passam pelo Centro de Saúde do Bombarral, uma vez
216 que até existe lá uma paragem de autocarros, porque muitas pessoas são idosas e
217 têm que fazer um grande percurso a pé desde o Centro Coordenador de Transportes
218 até ao Centro de Saúde, o que se agrava quando existem más condições climáticas.
219 Alertou que em frente à sua casa também existe um eucaliptal que não está limpo
220 existindo risco de incêndio. -----
221 ----- O Senhor Presidente da Câmara disse que a situação da passagem dos
222 autocarros pelo Centro de Saúde já está identificada, e que quer a Câmara Municipal,
223 quer a União de Freguesias já sensibilizaram mais que uma vez a rodoviária para esta
224 situação, para que contemplem o percurso pelo Centro de Saúde. Quanto à limpeza
225 do eucaliptal irão contactar o proprietário nesse sentido. -----
226 **PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA**
227 **0422. ATA N.º 12/2019:** Depois de lida e achada conforme, foi deliberado por unanimidade
228 dos membros presentes na reunião respetiva aprovar a ata n.º 12/2019, respeitante à
229 reunião pública e ordinária do dia 21 de maio de 2019. -----
230 **Do Senhor Presidente Da Câmara:** -----

ATA N.º 14/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.06.12

- 231 **0423. Voto de pesar pelo falecimento de Fernando Neves:** “Pessoa incontornável da
232 história do Bombarral. Vivida e apreendida do outro lado da fotografia. A fotografia que
233 registou e marcou a vida de tantos e tantos bombarralenses. Que registou momentos
234 únicos do nosso passado e do nosso desenvolvimento. Tudo ficou marcado para
235 sempre no trabalho e na dedicação deste homem de características ímpares e únicas.
236 A ele muito devemos da imortalidade que nos deixa em registo de quem fomos e do
237 que somos. Bombarralenses, como ele que amava a sua terra sempre presente na
238 fraternidade com que nos brindou ao longo destes anos. O Bombarral, certamente,
239 ficou um pouco mais pobre com a partida do nosso para sempre estimado sr. Neves,
240 mas perdurará para sempre na nossa memória e no espólio deixado da história do
241 Bombarral.” -----
242 ----- Os vereadores da coligação PPD/PSD-CDS/PP associaram-se a este voto de
243 pesar. -----
- 244 **0424. Floresta Mágica:** “Sei que a Senhora Vereadora nos fará um breve resumo desta
245 iniciativa, não poderia deixar de congratular a Floresta Mágica que já vai marcando a
246 agenda dos eventos no Oeste, pela projeção e pelo trabalho de organização de um
247 momento que certamente marcou o imaginário das centenas de crianças que vieram à
248 nossa Mata Municipal. A todas as organizações, associações e instituições um
249 agradecimento pela sua participação e envolvimento. A todos os trabalhadores da
250 Câmara Municipal um agradecimento muito especial pela dedicação e entrega, de
251 forma a proporcionar o nosso melhor junto de quem nos visitou. Foram sem dúvida
252 dias únicos, demonstrando a vida e a alegria a todas as crianças, bem como a
253 dinâmica do nosso concelho.” -----
- 254 **0425. Dia da Espiga:** “Viveu-se mais um dia de elevada importância e de referência para
255 todos os bombarralenses. Na tradição da Serra do Picoto, a cerimónia solene do dia
256 da Ascensão e o salutar convívio de confraternização demonstram bem a riqueza
257 deste dia no seu simbolismo singular presente em cada ramo.” -----
- 258 **0426. Procissão de Velas no Sobral do Parelhão:** “Inserido no mês de Maria e das
259 aparições de Fátima, estivemos presentes na procissão de velas de Nossa Senhora
260 de Fátima no Sobral do Parelhão. Um momento de fé neste mês que diz tanto a todos
261 os católicos e em especial aos devotos marianos.” -----
- 262 **0427. 10ª Corrida do Vinho e da Pera Rocha e 5ª Caminhadas do Vinho e da Pera
263 Rocha:** “Organizada pelo Clube Desportivo do Bombarral, em conjunto com a União
264 de Freguesias do Bombarral e Vale Covo e do Município do Bombarral, realizou-se
265 mais uma prova da corrida e caminhada do Vinho e da Pera Rocha. Num total de 164
266 atletas e 26 equipas, trouxeram ao Bombarral o atletismo apadrinhado por uma
267 referência histórica a nível nacional a nossa Rosa Mota. Parabéns a todos os
268 vencedores, participantes e equipas presentes. Os parabéns também para toda a
269 organização, Clube Desportivo do Bombarral e a União de Freguesias de Bombarral e
270 Vale Covo.” -----
- 271 **0428. Almoço de aniversário da Associação Cultural Recreativa do Bom Vento e Casal
272 Frade:** “Gostaria de voltar a dar os parabéns pelo 18º aniversário da Associação
273 Cultural Recreativa do Bom Vento e Casal Frade. No trabalho e dedicação ímpar da
274 sua direção. Da entrega total dos seus associados. E sobretudo por tudo o que tem

ATA N.º 14/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.06.12

- 275
276
277
278
279
280
281
282
283
284
285
286
287
288
289
290
291
292
293
294
295
296
297
298
299
300
301
302
303
304
305
306
307
308
309
310
311
312
313
314
315
316
317
318
319
- feito em prol da sua comunidade. Esperamos todos que venham muitos mais anos e que continuem a ser exemplo para todos os bombarralenses.” -----
- 0429. Almoço de angariação de fundos no Cintrão:** “Estive presente no almoço de angariação de fundos para as obras da Capela e do Centro de dia no Cintrão.” -----
- 0430. Encontro de Cristãos do Oeste 2019 - Plataforma de Diálogo e Intervenção Social:** “Passados mais de 20 anos sobre o Congresso de Cristãos do Oeste, numa iniciativa da Ação Católica Rural da Diocese de Lisboa, o Bombarral voltou a estar no caminho daqueles que quiseram vir discutir, sob vários pontos de vista, o tema central deste encontro “Ser cristão no séc. XXI – desafios para o Oeste”. Numa iniciativa, distribuída por 3 painéis (Teatro Eduardo Brazão, Auditório Municipal e Salão Nobre), vários oradores e moderadores animaram um longo dia de reflexão. Gostaria de deixar um agradecimento a toda a estrutura diretiva da Plataforma de Diálogo e Intervenção Social, na pessoa do Senhor Padre Batalha.” -----
- 0431. Congratulação aos atletas do Bombarral:** “Gostaria de congratular dois jovens atletas bombarralenses, o João Henriques, que este sábado se sagrou campeão distrital de patinagem artística pelo SCEB e João Pedro Martins, que no dia 2 também deste mês, se sagrou campeão nacional de P25 pistola e no dia 8 voltou a ser campeão nacional de pistola em standart. É sempre um orgulho quando jovens do nosso concelho se destacam, distritalmente e nacionalmente no desporto. Agradecemos todo o trabalho e dedicação e que consigam almejar novos resultados para o futuro.” -----
- 0432. V.º Encontro Nacional dos GAE - Gabinetes de Apoio ao Emigrante:** “Estive Presente em Santa Maria da Feira no Vº Encontro Nacional do Gabinete de Apoio ao Emigrante, com a presença do Senhor Secretário de Estados das Comunidades Portuguesas, onde foi possível verificar a importância que estes gabinetes possuem no país, no apoio e ajuda aos nossos emigrantes. Também aqui no Bombarral desde a sua criação tem sido possível apoiar os nossos bombarralenses espalhados pela nossa diáspora.” -----
- 0433. X Gala da Educação Física e do Desporto Escolar:** “Estivemos presentes na X Gala da Educação Física e do Desporto Escolar que entregou os prémios a todos os alunos que integraram os Grupos-Equipa do Desporto Escolar e também, aos discentes que obtiveram as melhores classificações nos vários eventos desportivos ao longo do presente ano letivo. Os nossos parabéns a todos os atletas que representaram as cores do nosso concelho e do Agrupamento de Escolas Fernão do Pó no desporto escolar. Uma palavra também para os professores e direção do agrupamento que tem sempre feito uma aposta no desporto e na atividade física, fundamental para os alunos envolvidos no espírito do fair play.” -----
- 0434. Limpeza de praia:** “No âmbito das comemorações do Dia Mundial do Ambiente, o Município do Bombarral desafiou os alunos do 4º ano do Centro Escolar para uma ação de limpeza, que aconteceu na Praia do Areal, no lugar de Areia Branca, concelho da Lourinhã. Um dia diferente que serviu para alertar e sensibilizar os alunos para o cuidado a ter com as nossas praias e com o meio ambiente. Um agradecimento ao Município da Lourinhã pelo apoio com a disponibilização do autocarro e no transporte dos resíduos recolhidos, assim como, um agradecimento à Valorsul pela disponibilização dos Kits de limpeza.” -----

ATA N.º 14/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.06.12

- 320 **0435. Orçamento Participativo:** “Arrancou oficialmente o primeiro orçamento participativo
321 no Bombarral. Um objetivo que este executivo tinha como prioritário, e que foi possível
322 implementar. Estão abertas desde o dia 1 de junho até o dia 31 de julho o período de
323 apresentação de propostas. Esperamos contar com a participação dos
324 bombarralenses, naquele que é um instrumento primordial de participação ativa no
325 desenvolvimento do nosso concelho. Onde todos contam e onde todos podem
326 participar com as suas ideias e com os seus projetos.” -----
327 **0436. Substituição dos sistemas de iluminação pública por lâmpadas LED:** “Teve início
328 no Município do Bombarral o processo de substituição dos sistemas de iluminação
329 pública da Região Oeste por lâmpadas LED, iniciativa levada a cabo no âmbito do
330 Projeto OesteLED ESE. Com esta ação, a Comunidade Intermunicipal do Oeste e a
331 Oeste Sustentável – Agência Regional de Energia e Ambiente da Região Oeste
332 estimam poupar 3,4 milhões de euros por ano na fatura energética dos doze
333 Municípios da Região. O projeto arrancou com a substituição de cerca de 6000
334 luminárias nos municípios de Bombarral, Lourinhã e Sobral de Monte Agraço, tendo
335 este processo iniciado a 13 de maio no município bombarralense. Segundo a Oeste
336 CIM, o objetivo será substituir cerca de 68.500 pontos de luz, o que representa uma
337 redução de 26,4 GWh (de 36 para 10kwh/ano), o equivalente a aproximadamente
338 7500 habitações e a uma redução de 12,4 toneladas de CO2. A poupança estimada
339 na fatura energética da Região Oeste representa uma redução de 72,42%, passando
340 de 4,7 milhões de euros para 1.3 milhões de euros por ano. Informo que neste âmbito,
341 está agendada para a próxima quinta-feira, dia 13 de junho de 2019, pelas 18:30
342 horas, uma sessão pública de balanço da implementação do projeto OesteLED, a qual
343 terá lugar no Salão Nobre dos Paços do Município do Bombarral e contará com as
344 intervenções de Rogério Ivan e Eduardo Fanha, em representação da Oeste
345 Sustentável.” -----
346 **Da Senhora Vereadora Patrícia Costa Pereira:** -----
347 **0437. Cidade dos Afetos:** “No passado dia 5 de junho foi a cerimónia de atribuição de
348 prémios dos trabalhos desenvolvidos no âmbito da Cidade dos Afetos no Centro
349 Comercial La Vie, tendo o Agrupamento de Escolas Fernão do Pó recebido o prémio
350 concelho, bem como uma menção pela quantidade e qualidade dos trabalhos
351 apresentados sobre esta temática dos oceanos.” -----
352 **0438. Floresta Mágica:** “A floresta mágica foi um evento que aconteceu este ano com a
353 temática do poder dos livros recebeu nos dias 30 e 31 de maio o público escolar,
354 tendo passado pela floresta mágica nestes dias, cerca de mil crianças, alunos do pré-
355 escolar e do 1.º ciclo do Agrupamento de Escolas Fernão do Pó, do Centro Social e
356 Paroquial, do Pestinha e também de 3 IPSS de Caldas da Rainha. Sábado e domingo,
357 o evento esteve aberto às famílias que puderam desfrutar dos vários momentos de
358 animação, espetáculos e contacto com a natureza. Foram oferecidos pelo município,
359 cerca de 800 bilhetes às crianças do concelho para que pudessem vir com os pais no
360 fim de semana, para além dos 2 dias que eram para a escola. Outros momentos
361 marcantes deste evento foram a caminhada com os pirilampos com a fantástica
362 participação do Luís Talaia Godinho com a história “O Tio Lobo, que alegrou tanto os
363 mais pequenos como os mais crescidos. Na noite de um para dois de junho realizou-
364 se o acampamento pais e filhos onde 7 famílias puderam acampar na floresta mágica
365 nas tendas gentilmente cedidas pelos escuteiros. Para além de uma visita mais restrita

ATA N.º 14/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.06.12

366 aos pirilampos tiveram um momento de animação com a equipa residente onde se
367 pode ouvir poesia e histórias de encantar. No dia seguinte foram acordados por um
368 personagem de encantar e seu pónei, e após o pequeno-almoço esta atividade foi
369 encerrada com a entrega de um certificado e uma medalha que foi atribuído a cada
370 criança o título de guardião da floresta. Podemos assim concluir que o evento foi um
371 sucesso e que este não seria possível sem a grande colaboração e dedicação dos
372 trabalhadores. Aproveito também para agradecer a todos os voluntários que muito nos
373 ajudaram, à Associação de Ação Social do Carvalhal que assegurou o bar, às 4 juntas
374 de freguesia e a todas as associações/entidades presentes. Gostaríamos também de
375 fazer um agradecimento especial à rodoviária que ofereceu o espetáculo musical
376 “Timom e Pumba” e às empresas Paixão Seguros e Filipe Correia que ofereceram o
377 musical “Duende Paulo e a Floresta”. Desta forma, podemos realmente sentirmo-nos
378 felizes e de coração cheio com a forma como este evento decorreu e pela quantidade
379 de pessoas que recebemos.” -----
380 **Do Senhor Vereador Nuno Vicente:** -----
381 **0439. Obras de requalificação nos wc’s públicos da Mata Municipal:** “Irão decorrer obras
382 de requalificação nos WC’s públicos localizados na entrada principal da Mata
383 Municipal, cujo início é já na próxima semana e que irão não só requalificar o espaço
384 como promover o acesso aos visitantes com mobilidade reduzida.” -----
385 **0440. Delegação de competências nas Juntas de Freguesia:** “No seguimento do novo
386 decreto-lei no âmbito da transferência da delegação de competências para as juntas
387 de freguesia, quero informar que têm decorrido algumas reuniões de trabalho. Ainda
388 ontem a Câmara Municipal promoveu uma reunião com os executivos de todas as
389 freguesias do concelho onde as mesmas foram ouvidas e em conjunto analisámos e
390 avaliámos as novas competências a transferir para as autarquias locais, sendo numa
391 primeira fase unanime, a vontade de todas não aceitarem estas novas competências
392 para o presente ano, pelo que a Câmara Municipal irá aguardar pelas respetivas
393 deliberações em sede de junta de freguesia para posteriormente, dar cumprimento às
394 exigências, legalmente previstas, nomeadamente a comunicação da DGAL até ao final
395 deste mês.” -----
396 **Do Senhor Vereador José Manuel Vieira:** -----
397 **0441. Homenagem a Fernando Neves:** “Tendo-nos associado ao voto de pesar do Sr.
398 Presidente da Câmara que assinala o nosso sentimento coletivo relativamente ao
399 falecimento de Fernando Neves (Fotógrafo), não podemos deixar de exprimir o quanto
400 nos entristece esta enorme perda para o concelho. De facto, o Bombarral perdeu uma
401 das suas maiores referências no campo da fotografia profissional.
402 Ao longo das décadas em que exerceu a sua atividade deixou-nos um legado
403 documental e histórico, cuja maior parte doou ao Bombarral, em 2012, por altura do
404 nosso anterior mandato. A este propósito, permitam-nos recomendar que se preserve
405 esse espólio importantíssimo sobre a intensa atividade que Fernando Neves
406 desenvolveu durante décadas no Bombarral e que o mesmo se mantenha exposto aos
407 bombarralenses no Museu Municipal. Fica o nosso desejo que a sua alma descanse
408 em paz, com a satisfação dos feitos conseguidos. À família deixamos um abraço de
409 condolências e que Fernando Neves continue a brilhar na vida e todos os
410 bombarralenses.” -----

- 411 **0442. Floresta Mágica – O Poder dos Livros:** “Felicitamos a organização deste evento
412 importante para as crianças do nosso concelho.” -----
- 413 **0443. Projeto de dimensão nacional de iluminação Led para todo o Oeste:** “O Sr.
414 Presidente já aqui o referiu, mas convém realçar a mais-valia que constitui este projeto
415 para o nosso concelho e para todo o oeste e pelo qual andamos a lutar há muitos
416 anos. Felicitamos a Oestecim e os municípios que a compõem pelo facto de ter
417 arrancado o projeto que visa substituir 68.500 pontos de luz tradicionais por lâmpadas
418 LED, no âmbito do projeto Oeste LED ESE, processo que teve início no nosso anterior
419 mandato e que foi, recentemente, iniciado em termos práticos pela Comunidade
420 Intermunicipal do Oeste. Para o nosso concelho, desconhecemos quais os níveis de
421 poupança estimada, já que não nos foi dado a conhecer qualquer estudo sobre essa
422 matéria, mas sabemos que a fatura energética em termos globais da nossa região
423 atingirá reduções na ordem dos 72,4%, passando de 4,7 milhões de euros para 1,3
424 milhões de euros por ano. O nosso Município faz parte deste que é o maior projeto de
425 eficiência energética desenvolvido em Portugal e o décimo maior em todo o Mundo e
426 que tem vindo a ser preparado, há alguns anos, pela Oeste Sustentável. Envolve a
427 substituição de luminárias nos 12 concelhos da região Oeste, e para além de
428 apresentar uma melhoria na qualidade da iluminação pública, representa uma
429 poupança muito assinalável para os municípios, esperando-se que essa redução se
430 reflita positivamente no peso total das tarifas e impostos a pagar pelos munícipes, para
431 além do benefício direto que todos temos com a redução das emissões de CO2.” -----
- 432 **0444. O tempo dá-nos razão quanto ao que temos vindo a afirmar sobre uma**
433 **descentralização precipitada e impreparada:** “Na verdade, 146 municípios acabam
434 de colocar dúvidas sobre a área da saúde e 168 sobre o setor da educação, no âmbito
435 do processo de descentralização de competências para as autarquias, o que revela
436 que nos dá razão as conclusões sobre o processo de avaliação que foi feito em
437 relação à educação, obrigando os municípios a colocarem inúmeras questões sobre
438 esta área. Antevemos que quanto às dúvidas levantadas no setor da saúde, o mesmo
439 acontecerá após a conclusão da avaliação que está a ser efetuada, já que numa fase
440 preliminar continuam as contestações por parte dos municípios. Os inúmeros pedidos
441 de esclarecimento ilustram a enorme desconfiança que sempre existiu e que nós
442 focámos por diversas vezes que se prende com a insuficiência de meios para fazer
443 frente ao que contempla este processo de descentralização.” -----
- 444 **0445. Reversão do processo que na altura muito contestámos e que eliminou centenas**
445 **de freguesias, entre as quais a Freguesia de Vale Covo:** “Dado que o Ministério
446 que tutela esta matéria tinha anunciado uma lei-quadro sobre as freguesias para o
447 primeiro semestre de 2018, questiono o Sr. Presidente da Câmara se tem
448 acompanhado este processo e qua a sua evolução.” -----
- 449 **0446. Reunião com Infraestruturas de Portugal:** “Solicito informação do resultado da
450 Reunião com o Diretor de Estradas de Leiria e Santarém e o responsável pela
451 Segurança Rodoviária da IP, relativamente à avaliação da realocização da passadeira
452 junto ao largo de S. Mamede, assim como da colocação de uma nova ao Km 80.” -----
- 453 **0447. Reunião com o Vice-Presidente do Instituto dos Registos e Notariado:** “Pretendo
454 saber qual o resultado da reunião que visa conseguir a alteração da posição do
455 Instituto para integração na Loja do Cidadão.” -----

ATA N.º 14/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.06.12

- 456 **0448. Reunião de apresentação às entidades da economia social de aviso de**
457 **candidatura:** “Tendo sido apresentado às associações e IPSS’s de carater social o
458 aviso de candidatura da Portugal Inovação Social que visa a formação de parcerias
459 em projetos inovadores para os mais diversos problemas sociais do concelho,
460 questiono se houve já algum feedback que revele o interesse das nossas entidades.” –
461 **0449. Requalificação do Palácio Gorjão:** “Solicito informação sobre as conclusões da
462 reunião com a Direção Geral do Património Cultural, com vista à análise das
463 condições para uma intervenção no Palácio Gorjão.” -----
464 **0450. Associação Geoparque do Oeste:** “Tendo havido uma reunião para a constituição da
465 equipa técnica que vai dar apoio ao trabalho a desenvolver, solicito que informem se
466 essa equipa já está no terreno e qual o ponto de situação do seu trabalho.” -----
467 **0451. Balcão da Inclusão:** “Solicito um relatório da atividade deste Balcão recentemente
468 criado para atendimento as pessoas com deficiência/incapacidade.” -----
469 **0452. Revisão do PDM:** “Questiono qual o ponto de situação deste processo.” -----
470 **0453. Reunião com a Ministra da Saúde:** “Tendo esta reunião de Câmara sido adiada para
471 hoje face a necessidade de haver uma reunião com a Sra. Ministra da Saúde,
472 pergunto se podemos saber o que se passou, dado que nada nos foi referido sobre
473 isso.” -----
474 ----- O senhor Presidente da Câmara disse “em relação à questão das juntas
475 freguesia não há, neste momento, nada de novo, ou seja, certamente, não teremos
476 nesta legislatura alguma coisa que vá mudar em relação a eventual reposição de
477 alguma questão das juntas de freguesia pelo nosso país. Em relação à questão das
478 Infraestruturas de Portugal e as passadeiras de São Mamede, de facto, tivemos uma
479 reunião in loco com os engenheiros das Infraestruturas de Portugal onde ficou bem
480 patente a necessidade de colocar passadeiras, tanto junto ao largo, como na parte
481 mais a norte da localidade de São Mamede e ficou registado como pretensões válidas.
482 Em relação à questão sobre a reunião com a Vice-Presidente dos Registos e
483 Notariado de facto, tivemos uma reunião mas ainda não há um desenvolvimento desta
484 nossa pretensão que é, de facto, incontornável a nossa vontade de ter uma Loja do
485 Cidadão com este serviço e, portanto, tudo estamos a desenvolver e estamos a fazer
486 para que, de facto, haja esta situação de transferência para a futura Loja do Cidadão,
487 no entanto, não cabe a nós este deferimento mas estamos a desenvolver tudo o que
488 nos é possível para fazer essa transferência. No que diz respeito às entidades da
489 economia social com as quais houve aqui uma reunião com o profissional responsável
490 pelo Portugal Inovação Social foi bastante esclarecedora, no entanto, cabe a cada
491 entidade desenvolver a sua candidatura *per si* no âmbito da abertura deste aviso. No
492 que diz respeito à Direção Geral do Património Cultural dizer o seguinte, nós tínhamos
493 como situação desenvolver a questão que diz respeito aos montantes envolvidos e
494 consignados ao Bombarral no âmbito do pacto de coesão de desenvolvimento
495 territorial, as chamadas verbas do Pacto e como sabem estavam alocadas e
496 consignadas à educação e não foi possível aplicá-las na educação, também pelas
497 razões que já foram evocadas, mais que uma vez aqui. Foi nosso desejo que pudesse
498 ser aplicado no património, neste caso particular no Palácio Gorjão sabendo que para
499 ser aplicado neste caso, o Palácio Gorjão tinha que ser classificado como monumento
500 nacional e foi neste âmbito que nos dirigimos e fomos recebidos pela senhora diretora
501 geral desta Direção-Geral do Património Cultural mas quando ela contava que fosse o

ATA N.º 14/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.06.12

502 Presidente de Câmara solicitar, que admitir-se a hipótese do Palácio Gorjão ser
503 classificado como monumento nacional, a senhora diretora ficou surpreendida, porque
504 o que o Presidente da Câmara do Bombarral foi fazer, foi exatamente o contrário, foi
505 pedir para passar um documento a dizer que o Palácio Gorjão deverá manter a sua
506 classificação como imóvel de interesse público. Ficou surpreendida, mas fez andar
507 este processo rapidamente e é exatamente com base neste documento que nos será
508 possível junto da CCDR Centro arranjar argumentos para que esses montantes
509 alocados para o caso do pacto e depois mais tarde na reprogramação se consiga
510 aplicar esses montantes numa requalificação, que de todo em todo é mais do que
511 necessária no nosso Palácio Gorjão. No caso da reunião da com a senhora Ministra
512 da Saúde, mais uma vez, agradeço a alteração da data desta reunião de câmara, mas
513 aqui parece que foi um jogo do gato e do rato, ou seja, eu acabei por pedir o
514 adiamento da reunião de Câmara de ontem para hoje e a senhora ministra por motivos
515 imperativos da sua agenda de última hora teve que se deslocar a Paris e não nos
516 conseguiu receber de forma que ficou um agendamento para hoje, não uma reunião
517 formal, neste caso com o senhor Presidente da Oestecim, Doutor Pedro Folgado.
518 Quanto ao balcão único são já neste momento cerca de 20 municípios que procuraram
519 o balcão de inclusão em atendimento presencial. O que neste momento nos oferece
520 dizer deste balcão é que foi fundado em boa hora e que, de facto, esta adesão destes
521 cidadãos têm sido algo assinalável, mais as abordagens telefónicas que também têm
522 existido. No que diz respeito ao planeamento urbanístico do PDM está a seguir o seu
523 trâmite normal daquilo que estava definido, reunimos há bem pouco tempo com a
524 maior parte das entidades envolvidas e a este nível não há neste momento qualquer
525 tipo de atraso em relação ao cronograma definido.” -----
526 ----- O senhor vereador Vítor Fonseca disse “relativamente ao Geoparque estamos
527 num impasse, porque a Câmara de Óbidos levou muito tempo para tomar a sua
528 decisão de adesão, e agora é que decidiu, e só agora vão levar a deliberação. Na
529 questão das passadeiras, posso dizer o seguinte, na passada quinta-feira ligou o
530 senhor engenheiro Vítor Sequeira das Infraestruturas de Portugal com a informação
531 sobre a passadeira que nós pedimos para o quilómetro 80 e disse que o senhor
532 engenheiro João Mexia, entende que esta tem que ser acompanhada de um sinal
533 sonoro o que vai atrasar um pouco as nossas pretensões, no entanto, sugeri-lhe que
534 se leve o semáforo que se encontra à entrada do Sanguinhal e que nunca funcionou.
535 Vamos marcar uma reunião no local para avaliarmos a situação no terreno.” -----
536 **Da senhora vereadora Rosa Guerra:** -----
537 **0454. Floresta Mágica:** “A floresta mágica é uma marca nos eventos no Oeste e, por isso
538 felicito todos os que contribuíram para a realização deste evento que teve como
539 destinatários principais as nossas crianças e as respetivas famílias. Um bem-haja e
540 que se repita, porque as nossas crianças precisam de brincar.” -----
541 **0455. Substituição da iluminação pública por lâmpadas Led:** “Reforçar que ainda bem
542 que no mandato anterior, em que eu fazia parte, o município acolheu este projeto e
543 estão a dar continuidade.” -----
544 **0456. Balcão da Inclusão:** “Chegou-nos a informação que vinte municípios já procuraram
545 este atendimento no Balcão da Inclusão e gostaria de questionar que tipo de
546 problemas é que têm sido apresentados e quais são as soluções e respostas que têm
547 sido dados para solucionar os problemas apresentados.” -----

ATA N.º 14/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.06.12

- 548 **0457. CLASB:** “No que se refere ao Conselho de Ação Local de Ação Social que tipo de
549 planificação é que foi estruturada, porque soube que tinha havido uma reunião, o que
550 é que está a ser desenvolvido neste concelho e quais os contributos de todas as
551 entidades que não são poucas e fazem parte deste Conselho Local de Ação Social.” –
- 552 **0458. Gabinete de Apoio ao Agricultor e ao Empresário.** “Foi informado na anterior
553 reunião que também já tinham sido abordados por oito munícipes. A questão que eu
554 levanto é quais as soluções e respostas que têm sido dadas nestas situações que têm
555 sido apresentadas neste tema ligado à agricultura e aos empresários.” -----
- 556 **0459. Portugal Inovação Social:** “A candidatura de eficiência energética submetida para a
557 habitação social no anterior mandato em que fase está?” -----
- 558 **0460. Banco de Ajudas Técnicas:** “Tendo em conta as regras do funcionamento do Banco
559 de Ajudas Técnicas solicitamos um relatório onde esteja espelhado a distribuição do
560 equipamento social no nosso concelho.” -----
561 ----- O senhor Presidente da Câmara disse “em relação à habitação social e à
562 eficiência energética dizer que a candidatura está neste momento submetida e está
563 em fase de apreciação pela entidade gestora do projeto. A todo o momento
564 esperamos que haja um deferimento para se iniciarem as obras. Muito obrigado
565 também pelos cumprimentos dirigidos ao evento floresta mágica e na questão das
566 luminárias e OesteLed. Em relação à questão do Gabinete de Apoio à Agricultura e ao
567 Empresário, de facto, os agricultores tentaram-se informar das candidaturas a fundos
568 comunitários, mas os maiores produtores têm as suas próprias estruturas e teremos
569 que dar azo a que haja alguma resposta por parte do município em relação a esta
570 questão que pode passar por uma situação de ensino de várias práticas. Seria
571 interessante encontramos uma espécie de uma escola de ensino prático de agricultura
572 que possa ir de encontro também a estas pretensões dos nossos jovens agricultores.”-
573 ----- A senhora vereadora Patrícia Pereira disse que “a reunião do CLASB irá
574 acontecer dia 17 de junho pelo que procurarei responder na próxima reunião de
575 Câmara. Em relação à questão do balcão de inclusão as informações que tenho é que
576 a procura deste serviço tem acima de tudo a ver com a questão dos direitos e com os
577 atestados de incapacidade. As pessoas procuram saber os benefícios e a que tipo de
578 isenções têm direito.” -----
579 ----- O senhor Presidente da Câmara entregou os documentos solicitados, a saber:
580 conclusões do relatório da auditoria financeira; o processo de aquisição de novas
581 viaturas municipais; o processo de construção da rotunda no cruzamento da Rua da
582 Misericórdia e a Avenida Doutor Joaquim de Albuquerque e a adjudicação sobre o
583 regime simplificado da despesa 500 euros no mês de Dezembro de 2018 em
584 anteriores reuniões aos senhores vereadores José Manuel Gonçalves Vieira, Nuno
585 Manuel Mota da Silva e Rosa Maria Gonçalves Bastos Guerra. -----
586 **Do senhor vereador Nuno Mota:** -----
- 587 **0461. Inauguração da Floresta Mágica:** “Estive presente na Inauguração da Floresta
588 Mágica e quero também felicitar a iniciativa.” -----
- 589 **0462. 18.º Aniversário da Associação Cultural e Recreativa do Bom Vento e Casal do**
590 **Frade:** “Estive presente o 18º aniversário da Associação Cultural e Recreativa do Bom
591 Vento e Casal do Frade e felicitei pessoalmente o seu presidente e a sua direção pelo
592 excelente trabalho que tem desenvolvido nos últimos anos e desejar que continue
593 também por mais anos a trabalhar em prol daquela comunidade.” -----

ORDEM DO DIA

594
595
596
597
598
599
600
601
602
603
604
605
606
607
608
609
610
611
612
613
614
615
616
617
618
619
620
621
622
623
624
625
626
627
628
629
630
631

0463. Ratificação do despacho do Sr. Vice-Presidente da Câmara de 21/5/2019 sobre o pedido de vistoria ao estado edificado – reabilitação urbana nos termos do decreto-lei n.º 307/20019 de 23/10 na redação vigente. -----

----- Foi deliberado por unanimidade e em minuta a ratificação do despacho do Sr. Vice-Presidente da Câmara de 21/5/2019 sobre o pedido de vistoria ao estado edificado – reabilitação urbana nos termos do decreto-lei n.º 307/20019 de 23/10 na redação vigente referente ao processo n.º 3/19/05, do prédio sito na Rua José Veríssimo Duarte no Bombarral, cujo titular é a Caixa de Crédito Agrícola Mútuo de Bombarral, CRL. -----

0464. Registo de entrada n.º 850 de 29/5/2019 sobre o direito de preferência de imóvel:-

----- Foi deliberado por unanimidade e em minuta o não direito de preferência sobre o imóvel urbano inscrito sob o artigo matricial n.º 44 sito na Rua D. Nuno Álvares Pereira no lugar do Bombarral. -----

-----Pelas 17:10 horas, foi a reunião encerrada e lavrada a presente ata, que depois de lida e achada conforme, vai ser devidamente assinada nos termos do n.º 2 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, pelo presidente do órgão e pela funcionária Municipal que a lavrou.-----

O Presidente da Câmara

A funcionária